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男子为解对女友思念

嗑3斤瓜子拼“miss”字样

2亿招投标大案追问寻租底气何来
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涉案标的金额达2亿多元， 涉及串通投

标公司100余家，共有22名官员涉嫌违纪……

日前，江西萍乡市纪委、监察局通报查处了

一起串通操纵投标的窝案串案。据悉，一年

多来，同类案件在萍乡已查处近20起。

招投标中的暗箱操作、关系运作，不仅

是江西萍乡市如此， 全国各地都普遍存在。

其中，政府官员与实权人物的作用，不容小

觑。正如上述案例涉及22名官员一样，绝大

部分招投标项目中，均有官员或多或少“主

导”全局的魅影。典型的“寻租”行为肆行无

忌，凸现的是社会转型时期权力追逐财富的

乱象，与劣币驱逐良币的无奈。

财经作家吴晓波最近撰文说：“在中国

有很多问题一直在打圈圈。几乎所有人都

看到了问题的根源所在，或许也知道解决

的办法，但就是没有办法得到扭转。比如

‘寻租’现象，到今天已经说了二十多年，

还在打圈圈。”

在《招标投标法》的大旗下，有各行业

的部门法规、红头文件，甚至有纪检监察

部门现场监督， 法规制度不能说不健全。

但事实上，招投标活动，大都很难保证其

公平性与公正性。什么“价格同盟”、“轮流

坐庄”、“陪标补偿”、“挂靠垄断”等作弊手

段，局外人也明白七八分，就是禁绝不了。

在接受媒体采访时，萍乡市纪委相关

负责人说：“这起案件既有投标人之间的

暗箱操作，也有投标人与中介机构的串通作

案， 还有招标管理机构有关人员的一手操

纵，更有少数领导授意操控，涉案金额之巨，

社会影响之深，为萍乡近年来所罕见。”剖析

一下此招投标大案，我们也许能破解其中一

些奥秘。

其一，对追逐财富的冲动与贪婪，已到

了病态的地步，以至于投标人、中介机构、招

标管理机构与政府个别领导形成“作案联

盟”，共同作奸犯科。

其二，暗箱操作的违法成本太低，助长

了他们的侥幸心理。一年查处近20起，看起

来不少，但相比每年成千上万的招投标项目

来说，被查处的概率还是太低。何况暗箱操

作“不是一个人在战斗”，一旦事发，大不了大

家一起“进去”。

其三，关系网的保护作用。如果有过硬的

“保护伞”，也许可以高枕无忧。很多招投标案

不了了之，便是明证。而萍乡2亿招投标大案，

涉及的只是安源区住房和城乡建设局局长冯

某，似乎可以作为反证。

其四，监督太软，处罚不力。由于有上述多

种因素的存在，监督不是问题，问题是没有人

敢真的监督。2亿招投标大案，冯某只是落个行

政警告处分。其中的监督难度，可想而知。

正气不足，歪风盛行，考验的其实是政府

的执政能力。风清弊绝应有时，但我们不能老

是拭目以待。 ■吴晓华

黄冈网友：祝“拮据哥”早日奋斗成功，带着女朋友一起嗑瓜子……

网友“陈小七”：这叫“吃饱了撑着”。

佛山网友：真实的写照，有钱人才终成眷属。

网友“唯爱、笨猪头” ：老哥你磨牙呀，还嗑三斤。

赤壁网友：相当犀利，现实能让人疯狂。

武汉网友：很颓废的表现，吃瓜子的时间还不如学点东西。

网友“春泥泥”： 这哥们是瓜子瘾来了吧。看不出嗑瓜子和思念女友有半点关系。

鄂州网友：又一个想炒作客。

网友“lxaidudu”：化想念为食欲了。

苏州网友：瓜子也不便宜。用其他东西一样能拼呀。

14日上午，全省科学技术奖励大会在长沙隆重召开。省委书记、省人大常委会主

任周强出席大会并为获奖代表颁奖。省委副书记、省长徐守盛讲话。省委副书记梅克

保主持会议。

郑健龙、陈永忠、杨年慈、刘仲华、罗和安、金瓯等6位同志获得第七届湖南光召

科技奖。“虚拟计算环境的资源聚合机理” 等226项成果分获2010年度省自然科学

奖、省技术发明奖、省科学技术进步奖。

徐守盛指出， 科技进步和创新已成为湖南经济社会发展的重要力量。“十一五”

时期，全省共取得各类科技成果4900多项，获国家科技奖励106项，居全国前5位。

■记者 唐婷

全省科学技术奖励大会隆重举行

要闻快报

都市快评

“厨师爷爷们看过来喽！”、“管吃、管住、管找媳妇！”

2月13日，青岛沈阳路自发劳务市场一派热闹景象。记者多日采访发现，不管是

企业还是劳务中介，都在采取各种方式吸引工人的注意。

“有些人说，德阳停车太不合理了，停车吃一碗面条都要收3元停车费。

我说，3元收低了，应该收30元，你为什么吃一碗面条都要开车？你占用

社会资源，就该付出成本。”

四川省政协委员、德阳市交通局副局长汪国华日前接受采访时，建言决策部门

对未来交通发展需求作客观和恰当的估计。

“由于历史的原因，中国的老年人可能70%以上都是支付能力不足的，所

以一定不能将这个历史重任轻率地甩给‘市场’。”

对于正在公开征求意见的“社会养老服务体系建设‘十二五’规划”，中国社科院

社会政策研究中心秘书长唐钧日前评价称：“在政府责任上表述不明确。”他认为，规

划应该指出，真正的养老服务体系是要建设成以非营利性为主。社会学家们一直在

提醒说，计划生育政策会带来“4-2-1”的家庭赡养困局。

“我都常想，我们这些在国内踢球的算啥呢。足球在国外挺受人尊敬，但

在国内还不如什么超女， 加油好男儿之

类的，一点儿意思都没有。”

在中国足坛， 国奥门将王大雷是个另类。广

州亚运会期间，王大雷由于在微博上发表“过于

个性化和情绪化言论”，导致与球迷对立。近日，

第二扇“微博门”将王大雷再次推至风口浪尖，

引来讨伐众众。他在接受采访时这样说。

非常语录

湖北汉口的小李因经济拮据，情人

节不能与女友在一起， 为减轻思念之

苦， 他就在出租屋内疯狂嗑了3斤瓜

子，还用瓜子壳拼成“miss”（译为思念）

字样。27岁的他与女友小敏相恋4年，

大学毕业后， 小敏去了安徽当老师，自

己则四处闯荡。 小李称，“我来自农村，

手头一直很紧，只在女友刚参加工作时

去看过她一回……我不想让女友看到

我如此窘迫，所以相见不如不见。”

13日下午， 铁道部召开全路建设系统电视电话

会议，新任党组书记盛光祖出席会议并讲话。

在盛部长强调的三点意见中，“切实加强铁路建

设领域党风廉政建设”引起了格外的关注。他承诺，

“我个人及党组成员决不插手干预铁路工程项目”，

并要求全体领导干部在铁路工程招投标、 物资设备

采购等方面，坚决做到不批条子、不打招呼、不徇私

情、不施加影响。

“哪里有建设，哪里就有腐败”已不是坊间戏言，

投资超级巨大的铁路，更是腐败高发地带。前任铁道

部长刘志军的落马，据传即与高铁招投标有干系。

世上没有不爱钱的人， 但世上应有能让贪钱的

人不敢伸手的制度。

面孔

盛光祖

新任铁道部党组书记盛光祖。


